
Gemeinde Güster 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung des Planungs-, Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Güster 
am Dienstag, den 03.09.2019; Alten Schule in Güster, Am Prüßsee 5 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:36 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender 
Egge, Holger  

Gemeindevertreterin 
Bresch, Carina ab TOP 6 anwesend 

Gemeindevertreter 
Kleimann, André  
Pigorsch, Willi  

wählbarer Bürger 
Schiersch, Mirco  

wählbarer Bürger/ohne Stimmrecht 
Baar, Harald  

Gäste 
Burmester, Wilhelm Bürgermeister 
Dinter, Hans-Joachim Gemeindevertreter 
Rehmet, Detlef Gemeindevertreter 
Ribbeck, Danilo Gemeindevertreter 
Wolgast, Heike Gemeindevertreterin 

Schriftführerin 
Edler, Claudia  
 
 

Abwesend waren: 
 

wählbarer Bürger/ohne Stimmrecht 
Muntau, Michael  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung vom 14.02.2019 
 
 

 

4)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Sachstandsbericht Sanierung der Hauptstraße 
 
 

 

7)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Vorsitzende, Herr Egge, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden 
Gemeindevertreter/innen und Gäste. Sowie vom Planungsbüro Sass u. Kollegen 
die Herren Urbat und Heitmann. 
Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist. Frau Bresch 
kommt etwas später. Der Ausschuss ist beschlussfähig.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Egge beantragt den TOP 8 Grundstücksangelegenheiten in nicht öffentlicher 
Sitzung zu beraten.  
 
Beschluss   
Der Planungs-, Bau- und Wegeausschuss beschließt den TOP 8 Grundstücksan-
gelegenheiten in nicht öffentlicher Sitzung zu beraten.   
 
 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung vom 14.02.2019 
  

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift vom 14.02.19.  
 
 

  
4) Bericht des Vorsitzenden 
  

Herr Egge berichtet vom Baufortschritt der Kita. Mitte Oktober sollen die Räume 
soweit fertig sein, dass die dritte Gruppe in Betrieb gehen kann. 
 
Es muss ein gemeinsamer Termin mit dem SSV Güster gefunden werden, um die 
Planung und Kosten für das neue Clubhaus zu besprechen. Zur weiteren Umset-
zung muss aber erst der Bebauungsplan rechtskräftig werden, berichtet der Bür-
germeister. Herr Rehmet schlägt vor dem SSV Gelegenheit zu geben unter TOP 
Verschiedenes dazu zu sprechen.  
 
Das Thema Hauptstraße wird in einem extra TOP besprochen 
 
 
 

  



5) Einwohnerfragestunde 
  

Ein Bürger bittet darum, dass die Gemeinde das Brückengeländer in der Straße 
„Am Prüßsee“ reinigen soll. 
 
Weiter wird von einem Zeitungsbericht berichtet, indem die FFW Förderer sucht 
und um Spenden bittet. Es fehlt aber eine Kontoverbindung. Hierzu wird auf den 
Kassenwart, Herrn Kleimann von der FFW verwiesen.   
 
 

  
6) Sachstandsbericht Sanierung der Hauptstraße 
  

Zu diesem Punkt sind Herr Urbat und Herr Heitmann vom Planungsbüro Sass u. 
Kollegen da und Herr Egge übergibt das Wort an sie. 
Herr Urbat berichtet, dass die Baumaßnahme jetzt bis 2021 verschoben wurde. 
Das hat den Vorteil in den Genuss von weiteren Fördergeldern zu kommen, die 
für Regeneinläufe vorgesehen sind.  
Das Thema zur Oberfläche wurde bereits in der letzten Sitzung abgeschlossen, 
Herr Heitmann berichtet zum Thema Regeneinläufe. 
Er hat zwei Varianten geprüft. Die Entwässerung über den Dorfsee gestaltet sich 
wegen der Einleitung als schwierig. Die andere Möglichkeit ist, die Versicke-
rungsmöglichkeit. Hierzu wird noch ein Baugrundgutachten erstellt. Es sollen Ri-
golen (Colakisten) im Bereich bei GOKI eingebaut werden. Der Vorteil ist, dass 
man das Gelände darüber weiter nutzen kann (z. B. als Parkplatz)  
Weiter ist zu überlegen, zusätzliche Abläufe in die Straße einzuarbeiten, damit 
das Wasser aufgrund des niedrigen Gefälles besser ablaufen kann. 
Herr Pigorsch merkt an, dass er nach dem Starkregenereignis etliche Regenein-
läufe in der Straße kontrolliert hat. Ihm ist aufgefallen, dass einige dringend ge-
säubert werden müssen. Er vermutet, dass das Regenwasser dann ablaufen 
würde. Ebenfalls muss der Sickerbottich dringend gereinigt werden, der ist total 
verschlammt. Er ist der Meinung, dass die Regenwasserleitung nicht erneuert 
werden muss. 
Dazu berichtet Herr Urbat, dass festgestellt wurde, dass es an verschiedenen 
Stellen zu Infiltrationen gekommen ist, es gibt stellenweise Baumwurzeleinwüch-
se und mit Haarrissen an den Leitungen ist ebenfalls zu rechnen. Die Dimensio-
nierung ist ebenfalls nicht mehr ausreichend. Ein Neubau ist unumgänglich.  
Herr Urbat weißt auf die Bestimmungen zur SÜVO hin. Hier heißt es, dass bis 
2025 alle Kanäle auf Dichtheit zu prüfen sind. Bei den alten Rohrleitungen kann 
eine Dichtheit nicht mehr gewährleistet werden.  
 
 
Beschluss   
Der Planungs-, Bau- und Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung der 
Umsetzung der geplanten Maßnahme „Sanierung der Straße und des Kanals“ 
und einen entsprechenden Förderantrag, der bis spätestens 23.07.2020 beim 
Kreis vorliegen muss, zuzustimmen.    
 
 
Abstimmung: Ja:  4 Nein:1  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   



 
  
7) Verschiedenes 
  

Die Vorsitzende des SSV Güster, Frau Kaptzinski erhält das Wort zum Neubau 
des neuen Clubraumes. Sie bittet um ein gemeinsames Gespräch mit der Ge-
meinde und dem Architekten um kostensenkende Vorschläge für den Neubau zu 
besprechen. Der Bürgermeister sagt einen Termin in den nächsten 14 Tagen in 
der Zeit ab 19:00 Uhr zu. 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass ihm der Bebauungsplan (B-Plan) Nr. 12 A vor-
liegt. Wer möchte, kann diesen bei ihm einsehen. Der B-Plan soll mit auf die Ta-
gesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
Herr Burmester berichtet von seinem Gespräch mit dem Kämmerer aus Büchen. 
Die Einnahmen der Gemeinde sind zurückgegangen. Es sollen keine unnötigen 
Ausgaben getätigt werden. Es muss ein Nachtrag für den Umbau in der Kita ein-
gestellt werden.  
 
Eine nächste Sitzung der Gemeindevertretung ist für Endes September/Anfang 
Oktober vorgesehen 
 
Herr Baar möchte wissen, was es zum Thema Straßenreinigung der Anlieger zu 
berichten gibt. Diese sollten vom Ordnungsamt angeschrieben werden. Wurde 
den Anliegern eine Frist gesetzt, wurde mit in Rechnungstellung gedroht? Hierzu 
muss das Amt befragt werden. Herr Dinter schlägt vor, eine gemeinsame Bege-
hung der Straßen zu machen und die entsprechenden Anlieger anzusprechen, 
bzw. anzuschreiben. Einen Termin dazu will Herr Egge zeitnah bekannt geben.  
 
Hier endet um 20:50 Uhr der öffentliche Teil der Sitzung.  
 
 
   
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Holger Egge Claudia Edler 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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